



## Fuera máscaras



Por Callode Hacha

La diputada del PRI, Yolanda de la Torre, afirmó que está dispuesta a retirar su polémica iniciativa para ampliar la presencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública, siempre y cuando los 31 gobernadores y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México digan públicamente que no necesitan al Ejército y la Marina en 2024.

En conferencia de prensa, acompañada del Comité Ejecutivo Nacional y diputados priistas, la legisladora coahuilense aseguró que la propuesta de reforma es de su propia autoría. Aclaró que no le fue dictada ni impuesta por nadie, como se había señalado en medios de comunicación. De la Torre dijo que esta iniciativa la tenía preparada desde antes del inicio de la legislatura y la elaboró pensando en la gente y los ciudadanos: "Con

# Hipocresía y politiquería

los que yo sí hablo, a los que yo sí veo los fines de semana". La legisladora tricolor insistió en que su iniciativa pretende proteger a la población y que no tiene ninguna intención política: "Si la puedo retirar, cuando los gobernadores de este país, los del PAN, los del PRI y los de Morena, los 31 gobernadores y la jefa de gobierno me digan que en 2024 no necesitan a las fuerzas armadas. Porque si ellos lo dicen, quiere decir que mi iniciativa ya no tiene razón ni sentido y ya no tiene motivos de ser", aseguró de la Torre. Incluso aclaró que si un solo gobernador asegura que no quiere el apoyo de las Fuerzas Armadas, se le puede agravar una excepción al artículo transitorio.

La diputada priista, busca ampliar hasta 2028 la presencia del ejército en las calles, situación que desembocó en la suspensión de la alianza Va por México. El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, amenazó con que si el PRI no retira la propuesta, la alianza se termina, a lo que su similitud respondió que su partido no recibe ultimátums de nadie. Al tocar el tema, Alejandro Moreno aseguró que la alianza sigue en pie y recalzó que su iniciativa busca el apoyo por parte de la milicia, para que la GN logre su independencia,

y aseguró que aunque tienen un proyecto conjunto, pero eso no significa que deban coincidir en todo. El presidente recalzó que la "suspensión" de la alianza es simplemente una pausa, que permitirá a los partidos de la alianza dialogar y trabajar por México. Al reclamo panista se sumaron los senadores del PRI. El coordinador del grupo parlamentario en la cámara alta, Miguel Ángel Osorio Chong, reiteró que sólo en alianza será cómo la oposición podrá hacer frente a la actual administración. A él se sumaron nombres como el de Eruviel Ávila, Claudia Ruiz y el sinaloense Mario Zamora.

A pesar de que, según una encuesta publicada recientemente por el periódico El Universal, el 80% de la población quiere que las fuerzas armadas continúen realizando tareas de seguridad en el país, alrededor de 400 personas, incluidas la activista Denisse Dresser se reunieron la noche del martes frente al senado de la República para gritar consignas como "el que no salte es AMLO", "seguridad sin guerra" y "no más guerra" en protesta por la decisión. La llamada "velada por la paz" fue convocada por medio de redes sociales por organizaciones y colectivos



para manifestar su inconformidad con lo que ellos llaman "la militarización del país". Sin duda es muy sencillo pedir que se retire a las fuerzas armadas cuando vives en Polanco o en Las Lomas de Chapultepec, ¿pero qué les dicen a las familias que viven en Sinaloa, Tamaulipas, Michoacán, Oaxaca, Zacatecas o Baja California? ¿Apoco creen que los militares están muy contentos de ir a combatir sicarios y narcotraficantes? Desde luego que no. Ellos están arriesgando su vida por nosotros. Imaginense qué sienten cuando ven a personajes como Denisse Dresser y compañía marchando en su contra. Agarren la onda.

\* @CallodeHacha